

LOS Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 30 de Marzo de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.

En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.

D. A. R. de Austri, Vertrallans, 5.

Del ferro-carril... ¿qué?

Del ferro-carril, qué, Sr. Marqués de Lema?

¿Cuándo hablará la *Gaceta*, esto es, cuándo se publica la subasta de las obras de Alcañiz á Tortosa ó la Rápita?

No se pusieron ya de acuerdo el señor de Vádillo y el director de Obras públicas, según decía V. en una epístola satisfactoria para esta olvidada comarca.

Y, sin embargo, los meses pasan, señor Marqués de Lema, y la *Gaceta* continúa mudá para desgracia y ruina del Bajo Aragón, que continúa pagando las contribuciones y los impuestos sin ver atendidas sus razonadas y justísimas protestas formuladas en diferentes exposiciones.

Por todo lo que ocurre en tan débatido asunto, por demás anómalo, repitimos la pregunta:

Del ferro-carril, qué, Sr. Marqués de Lema?

¿Hasta cuándo, Catilina?...

E. M. I.

(De *El Eco del Guadalupe*).

El presente y el porvenir

El horizonte político, que tan despejado se ofrecía al subir al poder la conjunción gobernante, está al presente invadido por tonos sombríos, anuncios de las nubes que se van formando y que descargaran en tempestad desechara, una vez que se reunan las Cortes.

El gobierno ha salvado de momento un obstáculo que se oponía á su marcha y en el último Consejo respiró gozoso de haberlo salvado y se ha apresurado á caminar fijando la fecha de las elecciones, sin pensar en que el obstáculo no ha hecho más que retirarse, para hacerse invencible más adelante.

Se han aprobado los presupuestos de Gobernación, Guerra y Marina con los aumentos apetecidos, sin que el país sepa si será útil este sacrificio y desconfiando mucho de qué tal suceda, y se ha dejado al Sr. Maura expedita la senda electoral, circunstancia que, por muy pura y acertada que sea la labor del ministro de la Gobernación, servirá de pretexto para ahondar más las divisiones y enconar más las luchas entre los elementos de la conjunción que gobierna.

No obstante los anuncios de inquietudes entre los marinos, creemos nosotros que el gabinete no sufrirá modificación alguna y llegará á las Cortes constituido en la forma en que lo está, si bien llevará

acumulados dentro y fuera los gérmenes y elementos de su destrucción.

Es tal es el presente que ha sido agravado por la unión de los republicanos, hecho que en sus consecuencias es todavía una incógnita; pero que por el pronto no dejará de perturbar más que lo está la cuestión electoral.

El porvenir es muy oscuro y peligroso. Posible es que los republicanos y todos los enemigos de la monarquía no hagan más que han hecho hasta aquí; pero dos gravísimas cuestiones, las dos al presente planteadas y definidas con motivo de la última crisis, les van á ser en absoluto favorables y ayudarán á sus fines mucho más que pudieran hacerlo sus esfuerzos.

Es una la cuestión económica. Preciso es pensar en la gravedad que puede entrañar. Poco ó mucho ha de perjudicar á la Hacienda el aumento de gastos admitido y el temor de un déficit, pero mucho más le daña la pérdida de las esperanzas que hacia concebir la gestión del Sr. Villaverde, en cuya actividad, energía y capacidad fundaba el país la restauración definitiva del crédito, la normalidad de un buen sistema monetario y la base, en fin, de su futura prosperidad.

Unase á esto la posibilidad de la ruina de las cosechas en casi toda la Península por la pertinaz sequía, la gran merma en la recaudación que tan desgraciado suceso puede ocasionar, con el cortejo de embargos de fincas y odios que surgen, y se tendrá idea de los males que pueden sobrevenir.

Es la segunda cuestión á que hemos aludido la lucha entre los monárquicos, que acabará de desorganizarlos. Si gravedad encierra el anterior punto, piénsese en la importancia que entraña el que ahora exponemos. A las Cortes irán á destrozarse los mismos elementos que gobiernan. El Sr. Silvela es el hombre de los tristes destinos y está expiendo sus errores. Sometido á unos y otros, no ha gozado un solo día, al menos de hecho, de las ventajas de su posición. No ha sido jefe ni presidente del Consejo más que en los momentos de jura del cargo. Si triunfa Maura en la lucha próxima, éste se alzará con el santo y la limosna después de haberlo condenado á servidumbre; si la victoria es de Villaverde, no se satisfará éste con menos que la jefatura de un gobierno. Ya no tendrá Silvela nunca como subdito al que le acompañó en la disidencia y le dió su mayor fuerza y prestigio. Se ha desprendido de su concurso y no tendrá derecho á quejarse.

Los monárquicos tendrán que unirse; es cuestión de vida ó de muerte. Pero piénsese si en estas circunstancias y con un horizonte tan cerrado ha llegado el momento de tomar posiciones definidas.

Los monárquicos tendrán que unirse; es cuestión de vida ó de muerte. Pero piénsese si en estas circunstancias y con un horizonte tan cerrado ha llegado el momento de tomar posiciones definidas.

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Agricultura, por la cual,

DECLARACIONES DE MONTERO RIOS

Un periodista ha celebrado una extensa interview con el presidente del Senado, que, como es sabido, se halla en Lourizán.

Las manifestaciones hechas por el señor Montero Rios, al ser conocidas en Madrid, han sido muy comentadas.

Hélas aquí: Dice que si hasta ahora ha guardado silencio acerca el tratado de París por altas consideraciones diplomáticas y de Estado, á pesar de los ataques que por parte de la prensa ha sido objeto, cambiados los tiempos y las circunstancias, puede hablar alto y claro para evidenciar las amarguras y el martirio que padeció en defensa del país en la hora del desastre.

Está dispuesto á demostrar en las Cámaras, en mitins y por cuantos medios sean precisos, que la comisión española hizo en París cuanto bienamente podía hacer en defensa de los intereses que le fueron confiados.

Protesta de que se diga que la Comisión regaló á los Estados Unidos Cuba y Puerto Rico, desde el momento que por el protocolo de 12 de Agosto de 1898, firmado en nombre de España por Mr. Cambón, que determinó la suspensión de hostilidades, España renunció ya su soberanía en ambas islas, siendo, por tanto, esto una cuestión ya resuelta cuando la Comisión fué á París.

En cuanto á Filipinas, en dicho protocolo se reconoció á los yanquis el derecho de intervenir en el gobierno y administración de Filipinas; de suerte que, aun desde el punto de vista favorable, se reservaba á España una soberanía limitada, mucho menor aun que la de Turquía sobre los Estados bálticos.

A pesar de ello, la Comisión procuró sacar todo el partido posible de la situación y solo cedió la integridad de la soberanía en Filipinas cuando recibió para ello órden expresa del gobierno á fin de no romper las negociaciones.

Recuerdo que los comisionados fueron á Paris á desempeñar un cargo que nadie aceptaba y que tenían el deber de sacar á la nación de una situación angustiosa á la que ellos no le habían conducido.

Acusa también á la opinión pública y á la prensa de pedir qué cuanto antes se firmase el tratado, quitando así fuerza moral á la Comisión que entonces cabalmente estaba gestionando el reconocimiento de la Deuda colonial.

Extiéndese el Sr. Montero Rios en otras varias consideraciones en defensa de la conducta de la Comisión.

CANALES DE RIEGO

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Agricultura, por la cual,

y con objeto de poder presentar en su día á la aprobación de las Cortes el proyecto de ley necesario para la ejecución de los canales y pantanos de riego que formen el plan general de estas obras, se dispone que antes del 1.º de Octubre del presente año los jefes de las divisiones de trabajos hidráulicos elevarán á la Dirección general de Obras públicas una Memoria detallada, en la cual enumerarán las obras hidráulicas que pueden ejecutarse en sus respectivas demarcaciones, la conveniencia de ellas, la zona que puede ser regada por cada pantano ó canal, la producción anual del terreno y la probable al ser regado, y la razón de prelación que en su ejecución crean que deba existir.

Recibidas en la Dirección de Obras públicas, se pasarán al Consejo de Obras públicas, que informará estableciendo el orden de prelación, á fin de que el ministerio de Agricultura pueda presentar el plan á las Cortes.

Se tendrán en cuenta, para el orden de prelación, las siguientes reglas:

Primera. Serán preferidas las obras de canales y pantanos que rieguen mayor extensión de terreno.

Segunda. Aquellas que rieguen las comarcas más estériles y más necesitadas por la escasez de lluvias y por la falta de otras obras de riego.

Tercera. Aquellas que rieguen comarcas que demuestren hallarse preparadas para recibir el riego, tanto por la nivelación de los predios como por el procedimiento de abonos para el cultivo.

Cuarta. Aquellas cuyo caudal de agua sea más fijo y constante.

Quinta. Aquellas cuyo riesgo de aterramiento sea más remoto.

Sexta. Aquellas para cuya ejecución las comarcas faciliten algunos recursos, ó bien cooperando á los gastos en una parte proporcional, que no habrá de bajar del 10 por 100 del coste total de la obra, bien concediendo gratis la exportación ó los materiales para las obras de fabrica.

Séptima. En igualdad de circunstancias serán preferidas aquellas obras de ejecución menos costosa.

Octava. Aquellas obras que, estando en ejecución, serán también de utilidad reconocida.

Novena. Aquellas obras que amplíen y mejoren los riegos existentes.

En tanto no se publique definitivamente el plan de obras hidráulicas, seguirán las divisiones trabajando en las obras comenzadas, pero no podrán emprender ninguna nueva.

Los Sucesos de Valencia

El estado anómalo por que atraviesa esta desventurada ciudad no cambió ayer; antes al contrario, fué mayor la alarma, mayor la efervescencia y más grande el disgusto.

La protesta de los estudiantes comenzó ayer por la mañana en los alrededores de

la Universidad y en la puerta de la misma.

Los escolares entonaban canciones dedicadas al gobernador y á Escudero, terminándolas con estruendosas pitas.

En casi todos los trenes llegaron ayer á Valencia gran número de guardias civiles.

Puede decirse que hoy están re incontrados en la capital casi todos los guardias de la provincia, quedando abandonados los caminos y los pueblos.

Los estudiantes realizaron por la tarde la manifestación de costumbre, saliendo en crecidísimo número del Hospital hacia la calle de San Vicente.

Entonando las canciones puestas en boga contra los Sres. Martos y Escudero, y esgrimiendo su terrible arma, el pito, los manifestantes cruzaron la referida calle, siguieron por la plaza de la Reina, calles de Peris y Valero y Frente á la Glorieta y plaza de Tetuán, estacionándose en los alrededores del Temple.

El gobernador y Escudero fueron observados con la pita acostumbrada, presenciando la gente que regresaba de la Alameda.

Los escolares cantaron también los couplets de ritual y dieron muertas estruendosas al gobernador y á Escudero, terminando á coro: «¡Que se vayan!, ¡que se vayan!»

Advertidos los manifestantes que junto al Temple había formado un grupo de periodistas y curiosos, y junto á ellos un agente de paisano, avisaron á aquéllos para que se separaran, y al ver al agente solo, arrojaron sobre él una verdadera lluvia de piedras, que le obligaron á refugiarse en el Temple.

Cosa extraña: ayer comenzaron los estudiantes la pedrea y no hubo cargas de policía.

Hecha la protesta contra el gobernador y contra el fracasado jefe de policía, los estudiantes abandonaron la plaza del Temple y se dirigieron á casa de Escudero, donde comenzó el jaleo.

La policía, apostada en casa del jefe, á quien consideran como á padre cariñoso y amantísimo, salió al encuentro de los manifestantes; pero éstos la emprendieron á pedradas contra el grupo de agentes, obligándoles á retroceder y guarecerse en el patio de la casa de Escudero y en la Virgen.

El pelotón de agentes estaba mandado por el inspector de la disolución, ó sea el Sr. Casado.

La casa de Escudero fué apedreada y cayeron rotos varios cristales. El tumulto fué grande y los comercios de los alrededores cerraron sus puertas.

Los manifestantes, seguidos de grandísimo número de jóvenes obreros, se dirigieron por las calles del Miguelete, Zaragoza, plazas de Santa Catalina y de la Reina y calle de Peris y Valero.

En este punto la manifestación era imponente, pues figuraban en ella más de dos mil almas.

Los comercios se cerraron, la vida comercial quedó interrumpida y las pocas señoritas que iban de tiendas se retiraron á sus casas más que deprisa.

Los manifestantes, arregados por un nuevo campeón, desandaron la calle de Peris y Valero, pidiendo á gritos que se cerraran las tiendas que aún quedaban abiertas y aplaudiendo cuando los comerciantes accedían á la petición.

Después siguieron por las calles de Zaragoza y del Miguelete, llegando hasta la plaza de la Constitución con el propósito de visitar nuevamente la casa de gran Escudero.

Los policías, apostados en la calle de la Leña, se adelantaron hasta la esquina de la iglesia de la Virgen, revólver en mano, y soltaron ocho ó diez tiros, que sembraron la alarma en la plaza de la Constitución y sus alrededores.

El tumulto fué espantoso; los manifestantes se dispersaron en todas direcciones;

el vecindario cerró puertas y balcones, y la indignación corrió por todas partes con la velocidad de la chispa eléctrica.

Las mujeres corrían despavoridas, gritando: «¡Tiros, tiros!»

En un principio se creyó que las balas habían hecho blanco; pero no se comprobó, afortunadamente, esta noticia. Lo único que nos aseguraron es que uno de los proyectiles pasó rozando el vestido de una señora, que lo oyó silbar presa del mayor pánico.

Pasado el peligro, los manifestantes acudieron nuevamente á la plaza de la Constitución, donde permanecieron algún tiempo en actitud expectante.

Después se dirigieron á la calle de Zaragoza y plaza de la Reina, dando gritos de «¡Mueran los cobardes!»

Es de advertir que en esta manifestación imponente figuraban ya muy pocos estudiantes. La mayoría inmensísima la componía el elemento obrero, y no chiquillos por cierto.

Los comentarios sobre los disparos de la policía eran muy vivos; la excitación grandísima.

Los manifestantes cruzaron la calle de San Vicente y por la bajada de San Francisco y calle del Pintor Sorolla se encamaron á las Escuelas de Artesanos, entonando «La Marsellesa».

Al oír este himno, se retiraron los pocos estudiantes que aun iban en la manifestación.

A las diez de la noche se verificó otra pito-cencerrada en los terrados y azoteas.

Este numerito, de la propia cosecha de los escolares, no decae en lo más mínimo, constituyendo uno de los mayores disgustos del gobernador y de Escudero.

El concierto de anoche duró más que los anteriores y excedió á toda ponderación.

Los chicos, secundados con verdadera fruición por el vecindario, estuvieron una hora silbando, cantando, disparando cohetes, pirotecnia y tronadores, y haciendo sonar con gran estrépito carracas, sartenes, latas de petróleo, cornetas, bocinas, caracoles, etc., etc.

Entre el infernal estrépito se oían á gran distancia los gritos de «¡muera el gobernador!» y «¡muera Escudero!»

«¡Que se vayan!, ¡que se vayan!»

Anoche circuló el rumor de que la gravedad de las circunstancias por que atraviesa Valencia se acentúa más cada día que pasa.

Se decía que se prepara un gran movimiento, al que no serían ajenas las sociedades obreras y demás colectividades de Valencia.

También se decía que las vendedoras que vienen al mercado se asociarán á la protesta de los valencianos contra el gobernador y Escudero.

Estos no han dimitido sus cargos, que nosotros sepamos, á la hora de cerrar esta edición.

Crónica

El jueves próximo saldrá de Madrid hacia Tarragona, acompañado del señor Morenes, el Gobernador civil de esta provincia.

Según telegramas de Madrid, el señor Ortega y Fria ha conferenciado con Silvera y con Maura, quienes parecen que le han conferido amplios poderes para resolver los asuntos de nuestra provincia con la energía que crea necesaria.

Leemos en un periódico local una noticia tan halagüeña para nuestra ciudad que, en medio del pesimismo que nos rodea, semeja como el sueño de un poeta ó un programa... electoral.

Se trata de aprovechar la fuerza motriz del salto de la Azud de Cherta para servir de base al desarrollo de varias industrias en la comarca, dar luz eléctrica baratísima, proporcionar fuerza hasta para sustituir la tracción animal en las norias, molinos de aceite, etc., establecimiento de un ferrocarril eléctrico desde Cherta á San Carlos, enlazando con la línea del Norte en esta ciudad, y transmisión, por medio de cables, de energía eléctrica hasta la Palma, frente Amposta, donde por medio de potentes bombas se regaría todo el Delta, haciendo poco menos que inútil el canal en proyecto.

Es tan hermoso este proyecto, que, a pesar de asegurarse que algunas entidades financieras de importancia están interesadas en el mismo, nos tememos que todo resulte un sueño.

El sábado en el expres de Valencia llegó á esta ciudad el candidato liberal por el distrito de Roquetas D. Vicente López Puigcerver.

En la reunión de los dependientes de Comercio que tuvo lugar ayer en el Centro Obrero acordó hacer una súplica colectiva á los patrones, los cuales tenemos entendido que se reunirán mañana para resolver lo más conveniente á fin de armonizar los deseos de sus dependientes con sus propios intereses.

Tenemos entendido que la empresa que tiene á su cargo la representación del melodrama en siete actos Los dos Pilletes ha logrado organizar cuatro ó cinco funciones en esta ciudad, en las que se estrenarán cuatro hermosas decoraciones.

La primera función tendrá lugar el martes próximo, 1.^o de Abril.

En el acreditado establecimiento de la señora Vda. de D. Francisco Canivell Sala se ha recibido una gran remesa de bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao y conservas de toda clase de pescado, propias para los días de vigilia de la Cuaresma y Semana Santa.

La Agencia ejecutiva de contribuciones hace saber por medio de Edictos, que durante el dia de mañana y 1.^o de Abril próximo se cobrará en las oficinas que tiene establecidas en la calle de Campomanes de esta ciudad, con el recargo del primer grado de apremio, á los contribuyentes de este término municipal que no hicieron efectivas sus cuotas durante los períodos de cobranza voluntaria que al efecto se les señalaron y, transcurrido dicho plazo, incurrián los morosos en el apremio de segundo grado.

Definitivamente, el dia 1.^o de Abril próximo verá la luz pública en la capital de la provincia el Heraldo de Tarragona, que viene al estadio de la prensa á defender la política silvelista.

Dicen de Alcañiz: «Las compras de aceites en esta región puede decirse que han terminado con la marcha de todos los señores compradores que desde primeros de Diciembre abrieron sus almacenes. Sin embargo, quedan algunas partidas de ajuste en embrión á precios poco remuneradores para los señores fabricantes.

La cosecha ha sido buena en Valdejalgorfa, Torrecilla, Codoñera, Belmonte y Valjunquera, siendo los demás pueblos y menos afortunados relativamente.

Puede considerarse un tercio ó poco más de recolección entre los pueblos de Hijar, Alcañiz y Valderrobres.

La oliva, por el contrario, ha sido generalmente buena y se ha mantenido fresca y lozana hasta en los últimos días; pero á consecuencia de la mala campaña que llevaban los fabricantes, la remolían demasiado y pretaban en la extracción del aceite más de lo que debían tratándose de la primera presión, y ésto y no otra cosa ha sido causa primordial de que las clases no hayan resultado selectas como así era de esperar.

Los precios á que generalmente se han cotizado los aceites han sido los siguientes:

Clases extrafinas, de 19 á 20 pesetas.

Idem superfina, de 17 á 19 id.

Idem finas, de 15'50 á 17 id.

En la causa procedente del Juzgado de Gandesa, que se ha visto en juicio oral en la Audiencia provincial, sobre infidelidad en la custodia de presos y quebrantamiento de condena, contra T. S. S., ha sido condenado á multa de ciento veinticinco pesetas é inhabilitación especial durante diez y seis años y un día en el empleo que desempeñaba, el procesado por el delito indicado de infidelidad, y á doce días de arresto mayor por el de quebrantamiento, pago de una tercera parte de costas hasta el auto de 25 de Octubre último y totalidad de las restantes accesorias y costas.

Según dice un periódico, entre las reformas proyectadas por el ministro de la Guerra figura la cuestión de la alimentación del soldado.

Hoy importa el rancho 42 céntimos y con el plan del general Linares se aumentará hasta 50 céntimos.

El Boletín Oficial de la provincia publica una circular del señor Gobernador encargando á los jueces municipales de la provincia que en los primeros quince días del próximo mes de Abril remitan nota expresa de las defunciones por viruela que hayan ocurrido durante el primer trimestre del año actual.

Otra de la Junta provincial del Censo de población participando á los alcaldes de la provincia que en los días 30 y 31 del actual les será remitida copia del Nomenclátor municipal.

Otra de la Administración de contribuciones recordando á los alcaldes la remisión de las certificaciones de los pagos realizados durante el actual trimestre.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnifica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París. Amoniacos y nitratos para la primavera. Guano del Perú.

DENTICINA OLIVERES

DESEARROLLO

NINÓ



Vale la caja grande 1 peseta. Vale la caja pequeña 0'50. Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de dia en dia.

Agua de Monserrat, para teñir el cabello

FARMACIA DE MONNER

Carbó, 15 y Pescadores, 2 y 4

**ELIXIR
INGLUVINA
GIOL**

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4^a plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilas.

Día 30 de Marzo de 1903

Barómetro

Máxima 763 Mínima 759 Oscilación 4

Termómetro

Máxima 24 Mínima 6 Media 15

Evaporímetro 4.3

Pluviómetro 0.0

Estado del cielo Despejado.

Dirección del viento S. E.

Termómetro sedo 23

Id. húmedo 20

El Alumno,

Francisco Castellá.

El Alumno,

Agustín Perera.

Sección religiosa

Martes, 31. Nuestra Señora de la Misericordia, en Sayona.—Santos Amós, pfta.; Anesio, Benjamín, diácl.; Diódolo; Félix; Menandro y Teodulo, mrs.; Mauricio, arzobispo; Renovato, ob.; Amadeo duque de Saboya; Guido y Pedro, erms.; Y Santos Balbina y Cornelio; mrs. tal vez.

Cultos

En la Catedral, á las ocho y media, misa conventual; á las nueve y media, misa de Fería.—En el Sagrario continúa la explicación de la doctrina cristiana á las seis de la tarde.—En Santiago, á las cuatro de la tarde, explicación del Católicismo.—En los Dolores, á las siete, misa de comunión general; después de los divinos oficios de la Catedral, misa cantada solemne con exposición. Por la tarde, á las cuatro, toma de hábito; á las cinco y media, función solemne con exposición y sermón.—En San Antonio, último dia del mes de San José: á las siete, misa rezada; á las siete y media, misa rezada, con exposición por sacerdote mártir de los trece consagrados á San Antonio de Padua, y adoración de la Santa Reliquia.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta, á las seis de la tarde.

Rosario, á las cuatro de la tarde.

Libros y Revistas

Alrededor del Mundo

El número correspondiente al viernes 27 trae, entre otros, los siguientes artículos:

Cómo se hace un fotograbado.—Un santo español en Francia.—Juguetes etimológicos (por don Miguel de Unamuno).—Se compran naciones.—Los signos de las manos y de los dedos.—Cómo viven los ratones.—Las dos mujeres piratas.—El modo de tratar los relojes.—Un príncipe sacerdote.—El bigote, espejo del alma.—La fuerza de las hormigas.—Para reformar la letra.—El frío civilizado.—Buscando una fracción de segundo.—Las escaleras y el corazón.—Se oye mejor con los ojos cerrados, otra porción de artículos, caricaturas, preguntas y respuestas, averiguador universal, reglas, etc., otro pliego de Las Mil y Una Noches.

20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

¿Qué prefiere usted lo bueno ó lo malo?



Islas de Lofoden (Noruega) 1903.

Desde muchos años yo pescó para ustedes el mejor bacalao que nada en estos mares, y este bacalao de Lofoden es el mejor del mundo. De estos bacalaos que yo pescó con anzuelos y largo curricán, yo reservo para Vds. exclusivamente los de primera calidad. En todos los años que trabajo para Vds. nunca les he dado un pescado de calidad inferior. Esta es la razón de la extraordinaria calidad curativa del aceite que yo extraigo para Vds. de los hígados de esos pescados y siempre ha sido de primera calidad de la producción noruega, que es la más superior del mundo. Si el buen pueblo español quiere cosas de primera y no de inferior calidad, pedirá siempre la Emulsión Scott que lleva en el envoltorio la etiqueta que representa un gran bacalao de Lofoden a cuestas de su S. S. El Pescador.

El primero de todos los medicamentos que curan, la Emulsión Scott ocupa el primer lugar en España. Es tan cierto que vuela le curará su tos, resfriado, bronquitis, afeción de pecho ó de garganta, que para esas enfermedades, nada puede compararse con ella. Miles de personas en España son testimonios vivientes de esta verdad. Pero si tantas personas obtuvieron su curación fué porque usaron la verdadera Emulsión Scott, y no se dejaron persuadir en tomar imitaciones. Exigí siempre la Emulsión Scott con la etiqueta del nombre pescador llevando a cuestas un gran bacalao, y si así lo hace Vd. obtendrá la curación deseada.

La Emulsión Scott es agradable de tomar (los niños la piden a gritos). Es la más perfecta Emulsión del más puro aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (los más poderosos elementos reconstituyentes de la sangre, de los huesos y de los tejidos). Se halla de venta en todas las Beticas y droguerías, siempre en frascos cuadrangulares envueltos en papel color salmón.

Para recibir gratis un frasco de prueba, envíese 50 céntimos en sellos de correo al Sr. D. Carlos Marés, calle de Valencia, 42, Barcelona.

Pasatiempos

Jeroglífico



(La solución en el número próximo).

Solución á la Frase hecha anterior

Blanco y negro.

Correo de Madrid

Crisis?

Circulan esta noche insistentes rumores de crisis.

Los ministeriales lo niegan.

Dícese que el Sr. Silvela proyecta retirarse á la vida privada, en vista de las manifestaciones de adhesión de muchos conservadores al Sr. Villaverde, que considera como un decoro á su persona.

Además parece que está muy fatigado á causa de la falta de harmonía que en conjunto reina en la actual situación.

Los amigos del Sr. Villaverde aseguran que éste al retirarse del gobierno ha envalentonado con la bandera de la nivación que se ha llevado, el prestigio y la autoridad del Gobierno.

El primer canonazo

En los centros oficiales se dice que el Sr. Villaverde ofreció muchas reformas que no ha cumplido, y previendo su fracaso, aprovechó la primera conjuntura que se le presentó para dejar la cartera. Otro de los motivos que, según esas referencias, motivaron la salida del Sr. Villaverde, fueron las grandes exigencias electorales del ex-ministro de Hacienda.

Los disidentes

La reunión de exdiputados conservadores para realizar un acto de adhesión al Sr. Villaverde no se verificó en el Congreso, sino en un sitio reservado que se ignora.

Conferencia comentada

Hoy se ha dicho, á última hora, que habían celebrado una conferencia los señores Silvela, Maura y Dato en el domicilio particular del presidente del Consejo.

Dadas las dificultades de la situación, la conferencia ha debido de tener importancia.

Pero mucha más importancia tendría si fuera cierto que en dicha conferencia el Sr. Dato hubiera dimitido.

Más disgustos

Algunos de los amigos del Sr. Silvela parecen que se hallan disgustados por la actitud del ex-ministro de Hacienda Sr. Villaverde, y dicen que éste ha tenido grandes exigencias electorales que no se han podido satisfacer y que esto influyó para hacer al ministro de Hacienda incompatible con otros ministros.

Por este tema se despachan ahora contra el Sr. Villaverde, contra el hombre que hace poco tiempo consideraban como la columna fundamental de la situación.

Los ingleses en Ceuta

Telegrafian de Ceuta que á consecuencia de haber entrado en el puerto con las luces apagadas tres torpederos ingleses, tocole general y la guarnición se puso sobre las armas precipitadamente.

El general dispuso todo lo necesario y avisó á los ingleses que se retiraran, pues de lo contrario haría fuego.

Aquellos dieron todo género de excusas y se retiraron diciendo que practicaban maniobras.

Las tropas también se retiraron.

Alcalde destituido

Según una nota oficial de Gobernación, ha sido destituido el alcalde de Vinaroz por razones aducidas por los republicanos de aquella población. La provisión de la alcaldía se dejará á libre elección del ayuntamiento.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL

Dr. SABATÉ

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Deshacida por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

Los días festivos de 11 á 12 mañana VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero antidiártico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

Dr. Sabate

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

FONDA CENTRAL DEL JARDÍN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriel, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto foránea, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Alguré, Cambios, 3.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Passaje Franquet, Pral.

Tortosa

CONSULTA DE II Á TERCEROS.—TORTOSA

ex-alumno de los profesores Baginski y Jacobson de Berlin, Lermoyes, Gougenheim y Viollet de Paris

Ofrece al público su

Consultorio especial para el tratamiento de las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oido

montado con arreglo á los últimos adelantos modernos en la calle de

Trafalgar, 44, pral.—Barcelona

Sucursal

en Tarragona

RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL EN TORTOSA: ANGEL, 14

Sucursal

en Reus

CALLE DE MONTEROLS, 41

Interesante

Alfredo Caminals Borau, Procurador de los Tribunales, Delegado de la sociedad «La Unión Mercantil Española», contra las quiebras, suspensiones de pago ó insolencia de los deudores, domiciliada en Barcelona y aprobada por el Gobierno de S. M., representante de la gran casa «La Mútua Catalana, Monte-Pío para las quintas, calle Cristina, núm. 6, entre suelo, 2º, Barcelona» y comisionado de la revista «El Progreso Comercial de Santander», sobre comisiones, representaciones y referencias comerciales.

Para más detalles dirigirse a la calle de Cambios, nº 17, piso 2º, TORTOSA.

Horas de despacho: De 9 a 11 mañana y de 4 a 6 tarde.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Salvación de los niños

DENTICINA OLIVERES INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo critico de su dentición y ningun niño se libra de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA.

Vale la caja grande 1 peseta.
» » pequeña 0'50

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTÁMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliorápticos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillas, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de color Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Laticeros especiales para escritorios, Raspadores, Cartapáginas, Reglas, Cartocines, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Linteros de todos tipos, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Soltaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuadros para niños, etc.

GRAN SURTIDO DE CALENDARIOS AMERICANOS

Liberia y Papeleria de Biarnés

GIROLAMO PAGLIANO

GIROLAMO PAGLIANO

J. URIACH Y COMP., Barcelona

AGENTES EN ESPAÑA:

J. URIACH Y COMP., Barcelona

AGENTES EN ESPAÑA: